



Retablo de Actualidad

EN ESPAÑA, HAY 1900 SEMINARISTAS MAYORES

El domingo 16 de marzo, en aquellas comunidades autónomas en las que el día de San José, miércoles 19, no era fiesta laboral, se celebró el día del Seminario, cuyo lema de este año era «Apóstoles para el 2000». Los seminaristas en España, aun manteniéndose la cifra global, siguen descendiendo: en este curso hay 1.900 seminaristas mayores y 2.578 menores. En 1996 se ordenaron 209 nuevos sacerdotes, seis más que en 1995. Madrid, con 230, Toledo, con 153, y Valencia, con 78, son las diócesis que más seminaristas tienen, mientras que Barbastro-Monzón, Huesca y Jaca tienen tan sólo 1.

En proporción al número de habitantes, Toledo y Sigüenza-Guadalajara son las dos primeras diócesis de España con 3.113 y 4.860 habitantes por seminarista. Gerona y Huesca son las últimas con 81.000 habitantes por seminarista.

LAS VOCACIONES, RETO DE LA IGLESIA DE ESPAÑA

La pastoral vocacional sigue siendo uno de los retos principales de la Iglesia Católica en España. Las cifras indican que, aun en parámetros más o menos similares a los de los últimos años, en el presente curso hay 17 seminaristas mayores menos que en el pasado curso y, si bien, en 1996 se ordenaron 209 nuevos sacerdotes frente a los 203 de 1995, estas cifras son las más bajas de 1989. Estas cantidades han disminuido de una manera más notable en cuanto a seminaristas menores: quinientos menos que en el curso académico pasado y mil cien menos que en 1994-95.

José Luis Moreno, sacerdote riojano director del Secretariado de Seminarios de la Conferencia Episcopal Española, afirma que «se puede estimar que este descenso es similar al de la población joven, que ha disminuido también en el último decenio. En general, se está notando -prosigue- un crecimiento de vocaciones de ámbito urbano, descendiendo la procedencia del mundo

rural. También va aumentando -concluye- el número de ingresos en el Seminario de jóvenes universitarios».

LA SANTA SEDE ESTABLECE RELACIONES DIPLOMATICAS CON LIBIA

Tal y como se venía especulando, la Santa Sede anunciaba el pasado lunes 10 de marzo, la apertura de relaciones diplomáticas plenas con Libia, nombrando Nuncio Apostólico en este país al actual titular en la Nunciatura de Malta, José Sebastián Laboa, arzobispo y diplomático guipuzcoano de 74 años, con anterioridad Nuncio en Panamá y en Paraguay. Según una nota de Prensa de la Santa Sede, «con el establecimiento de relaciones diplomáticas con Libia, la Santa Sede trata de reconocer los resultados positivos obtenidos, con la cooperación de las autoridades libias, en el campo de la libertad de religión».

Igualmente, se procedía ese mismo día a un nuevo nombramiento: el del franciscano Sylvester Carmel Magro como Obispo del Vicariato Apostólico de Benghazi. Otro Obispo franciscano rige el otro Vicariato Apostólico libio, el de Trípoli. En este país norteafricano hay 50.000 católicos.

EUGENIO ROMERO POSE, OBISPO AUXILIAR EN MADRID

La archidiócesis de Madrid ha incrementado el número de sus Obispos auxiliares -hasta ahora eran dos, Fidel Herráez y César Augusto Franco, más Alberto Iniesta- con el nombramiento del hasta ahora Rector del Seminario Mayor de Santiago de Compostela, Eugenio Romero Pose, de 48 años de edad. Será ordenado Obispo en el próximo mes de mayo, en la Catedral de la Almudena.

En la actualidad hay en España 114 Obispos, 66 de ellos son Residenciales, 17 Auxiliares y 31 Eméritos o Jubilados. Ramón Masnou, Emérito de Vic, con 90 años, es el mayor, y Jesús Catalá, Auxiliar de Valencia, es el más joven, con 47 años.

EL FUNDADOR DE LAS COMUNIDADES «EL ARCA», EN MADRID

El fundador de las Comunidades «El Arca» y «Fe y Luz», Jean Vanier, de origen canadiense, ha visitado la capital de España con el fin de promover la fundación de un hogar para discapacitados psíquicos en Madrid, pronunciando, a su vez, una conferencia en la parroquia de «San Luis de los Franceses», titulada «El pobre nos conduce a la verdad».

Jean Vanier fundó en Francia en 1964 la primera Comunidad de «El Arca», que se dedica a acoger a personas adultas con discapacidades. «El Arca» está presente en la actualidad en 25 países con 101 comunidades. En España, hay comunidades en Cataluña, más la que ahora se quiere abrir en Madrid. En los hogares de «El Arca» se vive en familia, con un ayudante para cada dos discapacitados. Según el pensamiento y la praxis de Jean Vanier, «El Arca quiere ser un signo de que la convivencia entre personas de distinto nivel intelectual, origen social, religión y cultura es posible en un mundo dividido».

DOS NUEVOS Y SINGULARES LIBROS DE DOS CURAS PERIODISTAS

La Editorial PPC acaba de publicar la primera novela del sacerdote y periodista, ex Portavoz de la Conferencia Episcopal Española, titulada «Las manos atadas», donde se narra la peripecia de un sacerdote secularizado.

La Biblioteca de Autores Cristianos, por su parte, ha editado la primera biografía de un autor español de Ceferino Giménez Malla, «El Pele», el primer gitano en ser beatificado -lo será el próximo 4 de mayo-, titulado «¡Ay, gitano!» (Izna, Calorro), obra de Eduardo T.Gil de Muro, carmelita y periodista.

RAFAEL GONZALEZ, REELEGIDO PRESIDENTE DE LA UCIP-ESPAÑA

El periodista Rafael González, último director del «YA» de Madrid